

LA PRIMERA VEZ

El pasado día 31 de Octubre se celebró el cincuenta Día Universal del Ahorro. A este efecto, nuestra Entidad conmemoró tan destacada efemérides en el ámbito de nuestras instituciones, tal como se viene celebrando en Las Palmas desde hace varios años.

El día 21 de noviembre de 1928, la Junta de Gobierno del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Las Palmas, redactaba así el acta de la sesión de ese día:

"Se dá cuenta por el Director-Gerente que en cumplimiento del acuerdo tomado por el Primer Congreso Internacional de Cajas de Ahorros Celebrado en Milan en los días veinte y seis a treinta y uno de Octubre de mil novecientos veinte y cuatro, y en conmemoración de dicho acto habrían estas Cajas de celebrar el "Día del Ahorro", con el fin de dar propaganda a esta virtud, especial y principalmente entre las clases trabajadora y media. No habiendo la Caja de Ahorros celebrado aun ningún acto de esta índole sería de gran importancia y trascendencia para los fines de esta Caja, el celebrar alguno, en el cual se premiase al trabajo, constancia y aplicación de las clases laboriosas, abriendo una libreta al que sea merecedora ellas, para que les sirva de estímulo y base para las sucesivas imposiciones. Este acto que debió celebrarse el treinta y uno de Octubre, fecha señalada en el expresado Congreso, no fue posible el realizarlo puesto que en aquella fecha llegaron a esta Capital los restos del ilustre patricio D. Fernando de León y Castillo, por lo que no fué factible el ponerse de acuerdo con las autoridades. La Junta visto el tiempo transcurrido de la fecha señalada para el "Día del Ahorro" acuerda dejar en suspenso este acto y que para el próximo año se prepare con la debida antelación con el fin de darle la mayor brillantes y hacer toda la propaganda posible".

Efectivamente. El 31 de Octubre de 1929 se celebró por vez primera en Las Palmas la festividad del Ahorro. Veamos, como

f fuente documental, el acta de la Junta de Gobierno del mencionado Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Las Palmas, de fecha 25 de Octubre de 1929:

"A continuación expone el Director-Gerente, que por R.O. de 11 de Agosto de 1926 se instituyó para España el Día del Ahorro, debiéndose celebrar este acto el día treinta y uno del presente mes, también manifiesta que en el presupuesto de gastos para el corriente año, aprobado por el Consejo de Administración en su sesión de tres de Mayo del corriente se consignó la cantidad de pesetas tres mil con este objeto, y que por acuerdo de dicho Consejo en la de tres de Septiembre se autorizó a esta Junta para que procediese al señalamiento de premios y actos a celebrarse. Con este fin se acuerda señalar los premios y donativos siguientes:

20 premios de 10 pesetas cada uno consistentes en libretas de la Caja de Ahorros, a los recién nacidos en 31 de Octubre, que pertenezcan a familias obreras.

6 premios de 25 pesetas cada uno a los imponentes en la Caja de Ahorros más antiguos y constantes.

3 premios de 25 pesetas a los obreros más antiguos inscritos en el Retiro Obrero Obligatorio.

4 premios de 25 pesetas a los alumnos más pequeños de las Escuelas Profesionales Salesianas que se distingan por su aplicación y buena conducta.

3 premios de 25 pesetas a los alumnos que se distingan por su aplicación y conducta en las Escuelas Profesionales Salesianas.

6 premios de 25 pesetas a los artesanos que se distingan por su aplicación y constancia del Patronato de Artesanos de San Luis Gonzaga.

6 premios de 25 pesetas a las alumnas de la Escuela Gratuita de las Dominicanas de la Enseñanza que se distingan por su aplicación, laboriosidad y buena conducta.

6 premios de 25 pesetas a las alumnas de las Adoratrices que se distingan por su aplicación, laboriosidad y buena conducta.

4 premios de 50 pesetas a las Mutualidades organizadas que se distingan por su constancia y que tengan mayor número de afiliados.

3 premios de 25 pesetas a las que se constituyan en este día y que son: 29 de Abril, Escuela Normal de Maestros; Nuestra Señora del Pilar, Escuela Graduada aneja a la Normal de Maestros; Virgen de los Desamparados, Escuela Normal de Maestras.

Al Patronato antituberculoso pesetas 500.

Total pesetas mil ochocientos veinticinco.

Así mismo se hace constar que la Junta se reserva para fijar a fin de año su aportación a la obra de los Homenajes a la Vejez, fundación española recientemente declarada Obra social internacional.

También se acuerda el reparto de meriendas a los alumnos de las Mutualidades invitadas para dicho acto, así como también obsequiar a las autoridades que concurran al mismo.

Por último el Director Gerente manifiesta que no contando esta Institución con local adecuado para celebrar esta fiesta se ha anticipado a solicitar del Director de la Escuela Normal de Maestros Don Emilio de la Torre el local de dicha Escuela el que ha sido cedido amablemente y por último expone que como orador para dicho acto se designe al Sr. Presidente del Patronato de Homenaje a la Vejez Excmo. Sr. Don José Azofra del Campo. La Junta se dá por enterada, acordándose lo expuesto por el Director y a su vez autorizándolo para que ultime todo lo relacionado con este asunto".

A lo largo del tiempo, la celebración del Día Universal del Ahorro ha ido variando en nuestra Provincia, al igual que en el resto de España y de las naciones con entidades adheridas al Instituto Internacional de Cajas de Ahorros. Pero siempre con una misma meta: el resaltar un aspecto que hoy más que nunca, es de vital importancia en la economía mundial, el ahorro.

J.A.M.F.